

Le combat des « Croqueurs de pommes » pour la sauvegarde des variétés anciennes de fruits

Alors que les semences industrielles prennent de plus en plus d'importance dans l'agriculture, les membres de l'association Les Croqueurs de pommes se battent pour la sauvegarde des variétés anciennes des fruits.

« Il y a la pomme mais aussi les poires, les cerises, les prunes ou encore les mirabelles » précise le Bouxiérois Michel Jacquemin, président, depuis 18 ans, de l'antenne lorraine de cette association nationale.

Une association dont le nom n'est pas le... fruit du hasard. Avec plus de 3 000 variétés de pommes anciennes, la France possède un patrimoine exceptionnel. « On a la reine des reinettes, la reinette grise du Canada, la Belle de Boskoop, énumère Michel Jacquemin. On travaille avec l'Inrae (Institut national de recherche pour l'agriculture, l'alimentation et l'environnement) et, récemment, on a répertorié une centaine de variétés de pommes anciennes en

Lorraine. Ce sont souvent des arbres uniques. »

« Un rôle d'éducation du public »

Des variétés que l'association, forte de 300 membres en Lorraine, s'efforce de sauvegarder et promouvoir à travers des opérations de greffe et de taille organisées tout au long de l'année.

Sur la page internet de l'association, une dizaine de pépiniéristes commercialisant des variétés anciennes en Lorraine sont également répertoriés.

« Mais pour remettre les variétés anciennes, il faudrait des vergers importants, de deux ou trois hectares », observe Michel Jacquemin, conscient que le consommateur va plus facilement vers les variétés modernes. « Ce sont celles qu'il consomme habituellement, comme la golden ou la royal gala qui l'a détrônée, reprend le Meurthe-et-Mosellan. Les gens sont tellement habitués aux pommes modernes que quand ils veulent planter un pommier dans leur jardin, ils vont plutôt demander ces variétés-là. Il y a un rôle d'éducation du public à mener. »

• A.G.



Michel Jacquemin : « Les gens sont tellement habitués aux pommes modernes que quand ils veulent planter un pommier dans leur jardin, ils vont demander ces variétés-là. »